Laudatio

anlässlich der Verleihung der Bürgermedaille der Stadt Dingolfing an Herrn **Johann Vilsmeier**

Sehr geehrter Herr Vilsmeier,

der Stadtrat hat in seiner Sitzung vom 12. Juli 2012 beschlossen, Ihnen die Bürgermedaille der Stadt Dingolfing in

Gold

für Ihre Verdienste um die Stadt Dingolfing zu verleihen.

Seit dem 1. Mai 1972 gehören Sie dem Stadtrat an.

Unmittelbar nach der Gebietsreform wurden Sie als Vertreter der aufgelösten Gemeinde Frauenbiburg in den Stadtrat gewählt. Sie haben dabei aber nie engstirnig das Mandat so verstanden, dass Sie die Interessen allein dieses Ortsteils zu vertreten hätten. Nein, Sie haben immer globaler und in größeren Zusammenhängen gedacht. Das Wohl der Stadt insgesamt lag Ihnen stets am Herzen. Aber auch dieser Satz wird Ihrem Einsatz nicht gerecht. Als Kreisrat, dem Sie in diesen langen Jahren immer auch angehörten und noch angehören, lag die Entwicklung des neu geschaffenen Landkreises Dingolfing-Landau (man

sprach ja am Anfang von dem Landkreis Untere Isar, um die Bipolarität zu umgehen) und dessen Zusammenwachsen durch die Schaffung gleichwertiger Lebensbedingungen im Focus Ihrer Arbeit.

Als Fraktionsvorsitzender der SPD-Fraktion im Kreistag und Stadtrat, als Mitglied des Bauausschusses und alternierend weiterer Ausschüsse haben Sie die Entwicklung der Kommunen Stadt und Landkreis mitgeprägt und beeinflusst. Vierzig Jahre sind eine lange Zeit. Es gelingt uns kaum mehr, den Jüngeren unter uns überhaupt nicht, sich vorzustellen, wie Dingolfing 1972 ausgesehen hat. Vieles hat sich verändert, ist moderner geworden, abgebrochen worden, vieles aber auch saniert und für die Zukunft erhalten worden. Eine Aufzählung auch nur der wichtigsten Maßnahmen dieser vier Jahrzehnte würde bereits den Rahmen dieser Laudatio sprengen.

Dass Sie neben Ihren Mandaten im Stadtrat und Kreistag jahrzehntelang zahlreiche weitere Funktionen inne hatten, muss zumindest erwähnt werden, um Ihrer Person auch nur annähernd gerecht zu werden. Betriebsratsvorsitzender der BMW AG, stellvertretender Aufsichtsratsvorsitzender, Gewerkschaftsfunktionär sind die beruflichen Funktionen. Vorsitzender des Vorstandes der Landesversicherungsanstalt Niederbayern-Oberpfalz, Mitglied im Haushaltsausschuss beim Verband Deutscher Rentenversicherungsträger, Verwaltungsrat der Sparkasse und Vorstandsmitglied der Betriebskrankenkasse der BMW AG sind nur ein Teil der ehrenamtlichen Beschäftigung des Hans Vilsmeier. Trotz oder vielleicht auch gerade wegen dieser Vielzahl von Mandaten und Funktionen konnten Sie diese immer zugunsten der

Menschen im jeweiligen Verantwortungsbereich ausüben. Sie haben es dabei verstanden, diese Arbeit immer so zu gestalten, dass Konflikte gelöst werden konnten und immer auch Weichen für positive Entwicklungen gestellt wurden.

Ausgezeichnet hat Sie dabei immer eine hohe Diskussionskultur und der Respekt vor den gewählten Mandatsträgern und deren Organe. Zielstrebigkeit, aber immer Verbindlichkeit und Unaufgeregtheit, kennzeichnen Ihre Arbeit und Ihre Person. Sie haben sich hohe Verdienste und Anerkennung erarbeitet und verdient.

Der Stadtrat hat diese Verdienste zum Anlass genommen, Ihnen die Bürgermedaille der Stadt Dingolfing in Gold zu verleihen. Ich darf Ihnen zu dieser Auszeichnung herzlich gratulieren und freue mich, Ihnen die Bürgermedaille jetzt offiziell überreichen zu dürfen.